

Con Calderón se estancó la productividad laboral (El Financiero 29/04/13)

Con Calderón se estancó la productividad laboral (El Financiero 29/04/13) Eduardo Jardón Lunes, 29 de abril de 2013 Creció sólo 0.5% en promedio anual. La productividad laboral en México, con base en las horas trabajadas, se desaceleró en 2012 a 0.7 por ciento. Este avance fue el más bajo en los últimos tres años, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Con ese porcentaje, en el sexenio anterior se registró un estancamiento, ya que creció en promedio 0.5 por ciento. Para el INEGI, la productividad es una medida de la eficiencia con que se utilizan y combinan los factores de producción y los insumos para producir una determinada cantidad de bienes y servicios. Así, cuando aumenta este indicador implica que se logró producir más, con la misma cantidad de factores o insumos, o bien que se requiere una menor cantidad de éstos para producir el mismo volumen de producto. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) indicó recientemente que el bajo crecimiento económico de México es resultado del modesto desempeño en la productividad. Con base en la población ocupada, la productividad en México subió 0.5 por ciento el año anterior, y en el sexenio el crecimiento promedio fue de 0.3 por ciento. Los datos del INEGI muestran que el índice del Producto Interno Bruto (PIB) registró en los últimos años un crecimiento cada vez menor, pero el índice de empleo y horas trabajadas reportaron un mayor dinamismo. Esto implicó que aumentó el empleo y que los trabajadores laboraron un mayor tiempo, pero fueron menos productivos. Así, el índice del PIB se desaceleró de 5.2 por ciento en 2010 a 3.9 por ciento en 2011 y 3.8 por ciento en 2012. Por el contrario, la población ocupada se elevó 1.1 por ciento en 2010, y esta cifra subió a 2.2 por ciento en 2011 y a 3.3 por ciento en 2012. En tanto, el número de horas trabajadas pasó de un avance de 1.1 a 2.3 y a 3.1 en el mismo lapso. El Índice Global de Productividad Laboral de la Economía (IGPLE), con base en las horas trabajadas, aumentó 3.7 por ciento en las actividades agropecuarias durante 2012 respecto del año previo. En las actividades secundarias su avance fue de 0.3 por ciento, y de 0.8 por ciento en las actividades terciarias. Por sector económico, el Índice de Productividad Laboral (IPL) subió 0.1 por ciento en las empresas constructoras y 2.5 por ciento en las industrias manufactureras, y bajó 0.1 por ciento en el comercio minorista.